
Telefonkonferenz am 18.02.16 
Protokoll: 
  
Anwesend: 
R. Heemann, S. Brengelmann, Nora Kollmeyer, Glenn Kessner, A. Margraf, Julia Venhagen, Glenn, 
Karin Gellermann, Anne Klaas, Claudia Temmeyer, Anna Kaltenborn (um 20:15 eingetroffen). 
Entschuldigt: Claudia Rönn, Janne Böckmann. 
Fehlend: Bernd Ahlers, Peter Rönn 
 
Rudolf Hemann eröffnet die Telefonkonferenz um 20:05 
 
1) Protokoll der letzten Sitzung, keine Änderungen, Rudolf möchte Änderungen: TOP 2; 
Bericht vom Länderrat gehört dort nicht hin. Berichte vom Sport: 
a)zur WM 2019: mit einem Ortsverein, bitte Verein benennen. Rudolf gibt den Verein bekannt. 
b) Seite 2: falsch geschriebene Namen (Döring, Draht) 
c) Datum der Telefonkonferenz falsch. Protokoll muss geändert werden und kann dann auf die 
Homepage 
Weitere Ergänzungen gibt es nicht 
 
2)€Kandidaten für die Wahlämter Vorsitz, Schriftführer, Breitensportwart, Öffentlichkeitswart, 
Tierschutzbeauftragter 
Schriftwart: Julia: ist von Claudia gefragt worden, ob sie die Schriftführung übernimmt, wird aber 
im Juni zum ersten mal Mutter, möchte deswegen das Amt dieses Mal nicht übernehmen. 
Anna Kaltenborn: würde Schriftführer übernehmen, aber nächstes Jahr den Jugendwart niederlegen. 
Wird von allen befürwortet. 
1. Vorsitzende: Claudia: Hendrik und sie würden gemeinsam Landesverband führen: Claudia 
Verbindung zwischen IPZV und Ortsverein, Hendrik wäre für den Part innerhalb des 
Landesverbandes zuständig. Hendrik sieht es genau so. 
Dann würde Claudia als 1. Vorsitzende kandidieren, 
Breitensportwart: ist wichtig durch Organisation des Staffettenrittes. Evtl. Peter Simon (IPOL), ist 
am Staffettenritt interessiert, hat sich aber noch nicht geäußert. Claudia weiß, dass er keine 
Aufgaben in einem Vorstand übernehmen wird. Würde aber den Staffettenritt mit organisieren. 
Anne Klaas: Staffettenritt ist schon fast fertig organisiert. Hendrik: Lingener Verein übernimmt die 
Organisation der beiden letzten Punkte. Start wieder bei Redford. Dazwischen 2 Stationen (einer in 
Vechta, die werden nicht nein sagen: dazwischen fehlt ein Punkt in Essen/Oldenburg). Das wird 
aber kein Problem werden, dort jemanden zu finden. Rudolf fährt übermorgen zu der 
Organisationsveranstaltung, und nimmt diese Informationen dorthin mit. Frage von Anne Klaas: 
muss denn jedes Amt besetzt werden (nein, muss nicht, Aussage von Rudolf). 
Tierschutzbeauftragter: A. Tophoff möchte aufhören. Rudolf hat seine Tochter Anne gefragt, sie 
würde kandidieren. 
Öffentlichkeitswart: Monty Schill (vom Fach), seit einiger Zeit im Verein Sandkrug. Hat Susannes 
Homepage neu gemacht. Ist bereit, als Öffentlichkeitswart für den LV tätig zu werden Rudolf hat 
mit ihm auf der Weser-Ems-Meisterschaft gesprochen, hat einen guten Eindruck von Monty 
erhalten. 
Bis jetzt gibt es keine weiteren Vorschläge 
 
1. Vorsitz: Claudia Temmeyer 
Stellvertreter: Hendrik Wichert 
Schriftführer: Anna Kaltenborn 
Breitensportwart: wird noch gesucht. Claudia fragt Peter Simon 
Öffentlichkeitsarbeit: Monty Schill 
Tierschutzbeauftragter: Anne Behrens-Heemann 



 
In der Woche vor der Delegiertenversammlung (ca. 09.03.16) möchten bitte die Vereine an Hendrik 
die Zahl der kommenden Delegierten zusenden 
 
Beginn der Sitzung in Esterwegen: 
Gala findet am 12.03.16 statt. Rudolf ist in die Organisation eingebunden („überwacht“ die 
Sleipnir-Verleihung). Dadurch muss er um ca. 15.45 die Sitzung verlassen. Er kommt schon am 
Freitag Abend nach Esterwegen. 
Beginn der Vorstandssitzung (erweiterter Vorstand) um 10 Uhr, Delegiertenversammlung wird um 
13.15 eröffnet. 
Anne Klaas kann am Vormittag leider nicht teilnehmen. 
Mittag essen um 12 Uhr 
Kosten und Bezahlung pro Delegierten: Kaffee und Kuchen, kalte Getränke pro Person 6,50 Euro, 
Claudia wünscht sich Schnittchen, bezahlt auch gerne mehr. Wird von den anderen Teilnehmern 
auch gewünscht. Hendrik liefert den Preis für Verpflegung incl. Schnittchen nach. 
 
Satzungsänderungen: 
 
Anzahl der Delegierten: dieser Entwurf wurde mit Ulrike Kayser ausgearbeitet. 
Zweiter Teil während Sitzung der OV-Vorstehender ausgearbeitet: Glenn und Nora sollten auch 
gewählt werden (auf der Delegiertenversammlung), dadurch bekommen sie Stimmrecht. 
Bislang konnte OV-Vorsitzender nicht Stellvertreter des 1. Vorsitzenden werden, dies ist jetzt 
geändert. 
Hendrik hat noch Fehler gefunden: heißt jetzt Ziffer 1-10,. nicht Ziffer 1-8 
Wollen Nora und Glenn auch wieder kandidieren? Ja, sie möchten. 
Zu diesen beiden Teilen der Satzungsänderungen gibt es keine Fragen. 
 
Ressorts: 
Jugendwart: Anna: Konzept wird überarbeitet (z.B. bezüglich Verhalten der Jugendlichen bei 
Trainingseinheiten). Clara und Rudolf haben dies erarbeitet und im Konzept festgehalten, wird von 
Anna verschickt. Bogen für die Eltern, der von ihnen unterschrieben wird (Rückmeldebogen) wird 
auch noch von Anna verschickt. Susanne möchte Formulierung zum Ausschluss vorgelesen haben: 
Rudolf liest vor: 1. unsportliches, faires und illoyales Verhalten gegenüber Kader, Trainer, Pferde 
etc.; nicht erreichen der Qualifikationen, keine Bezahlung Jahresbeitrag, Alkoholmissbrauch, Pferd 
steht nicht mehr zur Verfügung, längere Abwesenheit (Auslandsaufenthalt), Altersgrenze wird 
überschritten. Susanne: evtl. zu eng formuliert, (z.B. Drogenmissbrauch bessere Formulierung als 
Alkoholmissbrauch), mehr Ermessensspielraum lassen. Hendrik: evtl. anders formulieren: erwartet 
wird vorbildliches Verhalten. Anne Claas: Betreuung: können Eltern erwarten, dass Jugendliche 
komplett beaufsichtigt werden? Ist eingearbeitet. Aufsichtspflicht obliegt den Eltern. 
Anna wird es überarbeiten. 
 
Termine und Orte für Training: 
1. 1. Training 5/6 März (Ort? Die meisten Teammitglieder kommen aus dem Sandkruger 
Verein, von Hesta Kykki und aus dem Lingener Verein) Susanne kann so kurzfristig keine Zusage 
machen. Clara hätte gesagt: auf ihrem Hof wäre ein Training möglich, Anna klärt Ortfrage. 
2. 2. Training 2/3 July, in den Sommerferien, zwischen Godemoor und Wittcup, evtl. bei 
Claudia Temmeyer, (Anne Claas: OSI Eichenhof, WR-Turnier findet zeitgleich statt), Sandkrug hat 
morgen Vereinssitzung und kann fragen, ob Termin bei ihr frei ist. Wenn dort das Training nicht 
stattfinden kann, kann es in Belm erfolgen 
 
Finanzplan: Karin: Plan für 2016 wurde von Anna erstellt, muss noch überarbeitet werden. Rudolf: 
Problem: LV muss relativ viel Geld selber dazugeben. IPZV hat sich mit einer Unterstützung sehr 



zurückgezogen, zur Zeit noch keine Sponsoren vorhanden. 
Anna: Einsparungen möglich: jeweils nur 1,5 Trainingstage je Einheit (halber Tag weniger), statt 
drei nur 2 Trainingseinheiten, evtl. Trainer bekommt Tagessatz für Betreuung DJIM und Weser-
Ems-Meisterschaft (je 200 Euro), dies evtl. flexibler gestalten (je nach Bedarf). 
 
Gesamtsumme an Ausgaben ohne Einsparungen: 4500 Euro Ausgaben, Einnahmen ca. 2300 Euro 
(incl. Bundesjugendtraining). 
2015 war Jugend genau in ihrem Rahmen (Ausgaben und Einnahmen ziemlich ausgeglichen, bzw. 
gut 500 Euro mehr ausgegeben als eingenommen). Anne Claas: hat Böckmann Sponsoren-Geld 
gezahlt? Ist nicht angefordert worden. Warten auf eine Rechnung, muss nachgearbeitet werden. 
Susanne: Böckmann hat sich bei Sandkrug gemeldet, wohin Geld überwiesen werden soll. Das war 
wahrscheinlich die Unterstützung durch Böckmann Anhängerbau für das Leistungsteam. Anna 
Kaltenborn hat noch nie an Böckmann ein Anschreiben geschickt. 
Möglichkeit: Anne Claas könnte sich an Böckmann wenden, sich entschuldigen und evtl. um 
höheren Betrag für 2016 bitten. 
Claudia: evtl. Einnahmen erhöhen? Beitrag erhöhen von 120 auf 150 Euro (beinhaltet 2 
Trainingseinheiten und Betreuung auf 2 Turnieren)? Einstimmiger Beschluss: Beitrag wird von 120 
auf 150 Euro erhöht. 
 
Anne Klaas schlägt Zusammenarbeit von Clara mit den Heimtrainern der Kadermitglieder vor. 
Glenn: wer bezahlt diesen Aufwand? Claudia: gutes Ziel, mit Heimtrainern langfristiges 
Trainingsziel erarbeiten, kurz vor Kadertraining Ziel der Trainingseinheit mit Clara formulieren. 
 
LV hat zwar Plus auf dem Konto, braucht aber ein strukturiertes Vorgehen bei der Suche nach 
Sponsoren. 
 
Susanne: welches sind die Pflichtturniere für das Leistungsteam: wird vom Vorstand bestimmt. 
Vindholar (norddeutsche Meisterschaft) ist Pflichtturnier für Leistungskader der LV. 
Anne Klaas: was sind die Folgen? Jeder LV bringt sich mit 200 Euro bei der norddeutschen 
Meisterschaft ein. Bundesweit sollen sich auch Kader im Erwachsenenbereich etablieren (IPZV 
Nord hat so einen schon). Vindholar ist am 1. Septemberwochenende. 
 
Susanne fasst das neue Konzept bezüglich der Verbandsmeisterschaften zusammen. Konzept steht 
nicht im Protokoll der letzten Sitzung, bei der es eigentlich besprochen wurde. Es wird von Susanne 
an Anne Margraf geschickt und mit dem Protokoll dieser Telefonkonferenz verschickt. 
Das Turnier ist nicht nur auf Teilnehmer der LV begrenzt, Titelverteidiger könnten persönlich 
eingeladen werden. 
Treffen der Sportwarte der OV am 24.02. bei Susanne. 
Hannover-Bremen wird das Leistungsteam zur Niedersachsenmeisterschaft in diesem Jahr in 
Sandkrug schicken. 
 
Frage: soll die Norddeutsche Meisterschaft ein Pflichtturnier für das Leistungsteam sein? Ja, so soll 
es sein. Anna wird Clara informieren. Falls einer nicht daran teilnehmen kann, müssen wir in 
diesem Jahr beide Augen zudrücken, da wir es erst so spät entschieden haben. 
Norddeutsche Meisterschaft ist leider gleichzeitig mit Turnier in Meppen. 
 
Clara kontrolliert, ob die Jugendlichen auch ihre Pflichtturniere erfüllen. Rechtzeitige Abmeldung 
ist erforderlich. Dann müssen Ersatzleistungen gebracht werden (Referate, Hausarbeiten o.ä.) 
 
Letzte Woche Sitzung des IPZV Nord, dort Hinweis auf Druse, im ersten Halbjahr sollte man an 
keinem Turnier teilnehmen. Druse ist im Bremer Bereich angekommen. 
 



Öffentlichkeitsarbeit: Monty Schill: möchte 1000 Euro für die Umstellung der Homepage auf den 
aktuellen Stand erhalten. Gibt es ein anderes Angebot? Claudia: Rudolf wollte Kontakt mit 
Constantin aufnehmen. IPOL hat 2000 Euro bezahlt, Constantin würde auch mindestens 1000 Euro 
nehmen. Monty wird dann Öffentlichkeitswart werden (er macht das beruflich), wird den Zuschlag 
erhalten. 
Es gibt noch laufende monatliche Kosten, Höhe im Moment nicht bekannt, evtl. Wechsel von 1&1 
zu einem anderen Anbieter. Monty wird Rechnung stellen. 
 
 
Sportwart: Treffen der Sportwarte der OV nächste Woche 
Veränderung der Ausschreibungsregelungen mit Diskussion. 
Susanne wird aus persönlichen Gründen an der Delegiertenversammlung nicht teilnehmen können. 
Ihre Ausführungen kann evtl. ein anderer Sportwart dann vortragen. 
Diskussion, wie man Erwachsene zu Turnierreitern machen kann. Kaderbildung? Anreize? 
 
Ist dieses Jahr ein weiterer Kurs für Erwachsene geplant? Susanne will ihre Arbeit/Einsatz 
minimieren. Wenn aus den OV der Wunsch kommt, wird es neuen Kurs geben. Evtl. mit 
günstigerem Trainer? 
 
Zucht: keine Info von Janne. Sie kann am 01.03.16 nicht zur Zuchtausschusssitzung fahren. Ersatz? 
Evtl. Albert Tophoff. 
 
Richten: morgen ist Richtertagung, Glenn nimmt daran teil. 
 
Freizeit: Angela nicht da, einiges Interessante in Vorbereitung. Ausschusssitzung demnächst. 
Rudolf wird daran teilnehmen. 
 
Kein weiterer Gesprächsbedarf. 
 
Rudolf beendet die Sitzung um 22.08 Uhr. 
 
 
 
 
 
 


